



Source : www.museedelhistoire.ca

En toutes circonstances, posez-vous les bonnes questions !

Est-ce que l'information me paraît plausible ?

Est-ce que l'objectif est surtout de me faire peur, de me faire rire, de me révolter, de m'émouvoir ?

Quelle est la source du document (auteur, nom du site) ?

Si c'est un sujet que vous connaissez un peu, appuyez vous sur vos connaissances personnelles.

Pour vérifier si une information est vraie :

- 1 - Utiliser des sites qui recensent les hoax comme **Hoaxbuster** <http://www.hoaxbuster.com>
- 2 - Dans un moteur de recherche, utilisez des mots-clés qui correspondent à votre information + les mots : hoax ou fake ou intox (si besoin)
- 3 - Quand vous êtes sur un site web, cherchez qui est son auteur en lisant les rubriques « Qui sommes-nous ? », « A propos », « Contacts »...

SPAM Réclamez votre iPhone X elodie.dubuffet



Pour les mails, regardez :

- 1 - La mise en page (*est-ce que ça a l'air professionnel ?*)
- 2 - Le contenu
- 3 - L'adresse de l'expéditeur (*est-ce qu'elle est en rapport avec le contenu ?*)

S'il y a de nombreuses adresses mail dans le message, c'est généralement un **hoax** (information fausse, canular, rumeur que s'envoient les internautes).

A retenir !

Il existe des **sites parodiques** (qui diffusent de fausses informations pour faire rire) : Les sites en français les plus connus sont le [gorafi](http://gorafi.com) et Nordpresse.be

Il faut se méfier des **titres putaclic** (qui cherchent à vous attirer par la peur ou l'émotion par exemple). Les informations ne sont pas forcément fausses mais de mauvaise qualité avec un contenu peu intéressant.

Pour vérifier l'origine d'une image :

Dans 

glissez l'image que vous recherchez dans la barre.



Vous obtenez la liste des pages web contenant la même image.

Pages contenant des images identiques

Nouvelle attaque de #requin à l'île de la #Réunion - Bondamanjak



www.bondamanjak.com › Réunion › Aujourd'hui à la Réunion ▼
1024 × 768 - Nouvelle attaque de #requin à l'île de la #Réunion. Ce jour vers 16:00, un jeune bodyboarder a été attaqué par un requin à l'Étang salé. Le squalo lui a ...

Nouvelle attaque de requin à l'île de La Réunion - Bondamanjak



www.bondamanjak.com › Réunion ▼
183 × 132 - Ce jour une attaque de #requin a eu lieu dans le secteur de la Pointe au Sel dans la commune de Saint-Leu sur la côte ouest de l'île de La #Réunion. La victime ...

Un requin attaque un surfeur en direct à la tv (vidéo) - Bondamanjak



www.bondamanjak.com › Monde ▼
183 × 132 - Île de La Réunion / crise #requin : Catherine #Conconne 1ère vice-présidente de la Région ... Attaque de requin à Boucan Canot à l'île de La Réunion.

SURVOL DE L'ÎLE DE LA RÉUNION C'est plus dangereux que les ...



www.cilaos-mon-amour.com/requins-ou-ilm-heliccos.html ▼
339 × 246 - 19 déc. 2016 - Le tourisme aérien, avec l'ULM était devenu en fin 2015 aussi mortel QUE LES REQUINS! (autant de morts, en moins de temps, pour un temps ...

Requin Archives - Bondamanjak



www.bondamanjak.com/tag/requin/ ▼
1024 × 768 - La BBC fait de l'île La Réunion...la capitale mondiale des attaques de requin. juin 25th, 2017 Après Laval et Nogent en #France, la réputation "shark attack" du ...

Source : www.google.fr

Cela permet de trouver depuis quand l'image circule sur internet.

En allant sur les sites concernés, vous pouvez comparer les légendes (lieu, date de la photo) et regarder quel est le contenu du site, qui sont ses auteurs...

N'oubliez jamais qu'une image peut avoir été modifiée !

Pour repérer les vidéos complotistes



Ces vidéos utilisent une présentation parfois sérieuse pour diffuser de fausses idées. L'idée la plus répandue est que les gens qui nous gouvernent nous cachent des choses importantes !

Pour les repérer, faites attention à la musique et au ton de la voix (souvent dramatiques), aux couleurs (souvent sombres), à la succession d'images (qui n'ont rien à voir les unes avec les autres), aux explications (même si elles ont l'air logiques).

L'erreur est humaine ! Tout le monde peut se tromper y compris des journalistes très sérieux.

Il faut donc toujours garder un esprit critique face à l'information et surtout réfléchir à deux fois avant de la faire circuler !